

FRENTE POLÍTICOS

1. Descuidar la imagen. Lo que menos conviene a **Norma Piña**, presidenta de la Suprema Corte, es que sigan diseñando resoluciones polémicas que ponen a los ministros en el centro del debate. Para su mala suerte hay un asunto a punto de estallar. Cuentan que, en el tercer tribunal colegiado en materia civil del tercer circuito, el magistrado **Víctor Francisco Mota Cienfuegos** está listo para provocar una catástrofe de imagen, en un asunto donde pretende ignorar lineamientos de la misma Corte. Para él no son nuevas las sentencias controvertidas. Una de las más célebres, cuando condenó a un banco a pagar de forma infundada más de 100 mdp. Un poquito de pudor para cuidar la imagen institucional no les caería nada mal.

2. Destello bilateral. El embajador de México en Estados Unidos, **Esteban Moctezuma**, visitó al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. A su salida comentó que se analizó la relación bilateral, pues “Estados Unidos y nuestro país se complementan muy bien en materia económica, en materia rural”, por lo que se habló de “la creación de Norteamérica, una región que puede ser la más competitiva y la más humanista. Porque lo importante es que sea un desarrollo con valores del mundo. Y en eso estamos trabajando permanentemente y siempre en la protección de los migrantes”. ¿Y del maíz transgénico, señor, se habló en Palacio Nacional?, le preguntaron. Su respuesta fue un tradicional, diplomático y evasivo “con permiso”. Y se fue...

3. Vientos del pasado. En el círculo cercano a **Marcelo Ebrard**, la preocupación ha permeado debido a que su operador político en Querétaro, **José Calzada Roviroso**, quien enfrenta la redención de una denuncia de la Auditoría Superior de la Federación por un desvío millonario durante su gestión en la Sagarpa. Las sospechas aumentan al recordar los señalamientos contra **Mario Calzada**, primo de **José**, por falsificar información para crear un organismo operador de servicios de agua potable. ¿Acaso los **Calzada** ven en el excanciller una vía para negociar un pacto de impunidad? Interrogantes que planean sobre la escena política, dejando al descubierto posibles acuerdos y cuestionando la integridad de los involucrados. Pronto se sabrá si se hace justicia o si esta historia se suma al historial de impunidad en la política mexicana.

4. Deudor social. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** envió una segunda carta al primer ministro de Israel, **Benjamin Netanyahu**, para solicitar la extradición del extitular de la Agencia de Investigación Criminal, **Tomás Zerón**, por considerarlo presunto responsable del delito de tortura, en el caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. La primera carta, sin respuesta, fue dirigida al presidente del gobierno, **Isaac Herzog**, en 2022. “Nadie debe de proteger a torturadores en el mundo y, mucho menos, quienes sufrieron de represión, de tortura, de exterminio”, expuso **López Obrador**. Temas más legales que morales han impedido que **Tomás Zerón** regrese. Pero ya vendrá...

5. Operación bulldozer. El gobierno de Nayarit, encabezado por **Miguel Ángel Navarro**, prepara una nueva embestida contra el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, para evitar que sigan las movilizaciones en contra de su administración. La Auditoría Fiscal de Nayarit le congeló al SUTSEM Nayarit dos cuentas bancarias: la caja de ahorro que sirve para dar préstamos a los trabajadores y el fondo de resistencia. Minar así las arcas deberían, pero del crimen organizado, no de la clase trabajadora, aunque ahí sí le temen. Hay gobernadores que tienen la mira puesta donde no es.

